
        

An den 

Vorsitzenden der Gemeindevertretung  

Herrn Hans-Joachim Jaxt 

Wolfsgartenstraße 58a 

 

63329 Egelsbach 

Änderungsantrag zum Antrag 2016-03 
Datum 26.09.2016 
Thema Instandsetzung Eigenheim Egelsbach 
Ausschuss HFA 
 

Sehr geehrter Herr Jaxt, 

 

wir bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzungsrunde zu 
nehmen. 

 

Die Gemeindevertretung möge beschließen: 
 

1. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, alle nötigen Schritte zu unternehmen, um 
für den Saalbau Eigenheim schnellstmöglich eine Betriebsgenehmigung zu 
erhalten.  
 

2. Der Saal des Eigenheims als Versammlungsstätte soll in 2017 wieder eröffnet 
werden. 
 

3. Der Gemeindevorstand wird beauftragt hierfür die Mittel aus dem Kommunalen 
Investitionsprogramm (circa 360.000 €) abzurufen. Dies wird durch 
Umschichtungen im Haushalt 2016, das Einstellen von weiteren Mitteln im 
Haushalt 2017 und private Spenden ergänzt. Es soll insgesamt·ein Betrag von 
500.000 € zur Verfügung gestellt werden. 
 

4. Die Mängel, die laut den vorliegenden Protokollen des Kreisbauamtes der Erteilung 
einer erneuten Baugenehmigung mit davon abhängiger Betriebsgenehmigung 
entgegenstehen, sollen mit geringstmöglichen Kosten beseitigt werden. 
 

5. Die Mängelbeseitigung zur Wiederinbetriebnahme soll als Grundlage für weitere 
Renovierungsmaßnahmen unter Beteiligung der Egelsbacher Bürgerinnen und 
Bürger dienen, diese soll durch eine noch zu gründende gemeinnützige GmbH, 
einen Förderverein oder eine ähnliche Einrichtung erfolgen. 



        

 
6. In welcher Höhe Mittel aus dem Haushalt der Gemeinde Egelsbach benötigt 

werden, ist anschließend zu klären. 
 

 
Begründung: 
 
Die EgelsbacherInnen haben durch das eindeutige Votum beim Bürgerbegehren deutlich 
gemacht, wie sehr ihnen der Saalbau Eigenheim am Herzen liegt. Die 
Gemeindevertretung fühlt sich verpflichtet, diesem Umstand im unmittelbaren 
demokratischen Ausdruck Rechnung zu tragen. 
 
Das Kommunale Investitionsprogramm bietet hierfür einen guten Grundstock für die 
nötigen Investitionen. Diese Gelegenheit wollen wir nutzen und mit eigenen Geldmitteln 
aufstocken, um die notwendigen Voraussetzungen für die Wiedereröffnung zu schaffen.  
 
Wichtigster Punkt ist, die Grundlagen für die Betriebsgenehmigung zu erlangen.  
Weiterhin soll parallel geklärt werden, in welcher Art und Weise die Nutzung und weitere 
Instandhaltung des Saalbaus organisiert wird. Dies kann durch die Gemeinde, aber auch 
durch einen Förderverein oder eine Genossenschaft erfolgen. 
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